

EXPÉRIENCE DE RECHERCHE SUR LES DROITS DE LA PERSONNE EN LE DROIT INTERNATIONAL HUMANITAIRE.

Je fus Directeur de La Division de la Recherche et du Droit au développement à ONU Droits de l'homme (HCDH).

J'ai siégé au comité de rédaction de l'Annuaire du droit international humanitaire de l'Institut AASSER à La Haye. J'ai également été membre du bureau du Conseil international de recherche sur les politiques des droits de l'homme (International Council on human rights policy) à Genève et j'ai participé en tant que Chercheur principal à une publication sur les mécanismes régionaux et sous-régionaux africains pour la prévention du génocide et des atrocités de masse. Mon expérience académique comprend également des articles et conférences dans un éventail d'universités à travers le monde et la préface de livres sur les droits de l'homme.



TRAVAIL DE TERRAIN SUR LES DROITS DE L'HOMME

J'ai effectué des visites de pays, dans toutes les régions géographiques, dans le domaine des droits de l'homme et assuré des observations internationales de procès et d'élections dans plusieurs pays d'Afrique. J'ai étroitement travaillé avec des magistrats et autres professions judiciaires, des institutions nationales des droits de l'homme, des gouvernements, des parlements et des organisations de base y compris de nombreuses organisations de femmes et de jeunes.



REPUBLIQUE DU SENEGAL

Un Peuple - Un But - Une Foi



Bacre Waly **NDIAYE**

CANDIDAT DU SÉNÉGAL ENDOSSÉ PAR
L'UNION AFRICAINE POUR LE COMITÉ DES
DROITS DE L'HOMME (PDCP) POUR LE MANDAT
2023-2026

MÉCANISMES DES DROITS DE L'HOMME

J'ai une expérience exceptionnelle des mécanismes des droits de l'homme à divers titres. Rapporteur spécial de l'ONU sur les exécutions extrajudiciaires en 1993, j'ai alerté l'ONU et les États membres sur les signes annonciateurs du génocide des Tutsi au Rwanda en 1994 et j'ai dirigé de nombreux mécanismes d'enquête. J'ai également été Directeur de la Division des traités ainsi que de la Division du Conseil des droits de l'homme de l'ONU. Plus précisément, j'étais responsable du lancement et du soutien organisationnel au premier cycle de près de 5 ans du Mécanisme d'Examen périodique universel qui a assuré la participation des 193 états membres de l'ONU à l'époque. Cette expérience, combinée à celle de directeur du Bureau du HCDH à New York pendant 8 ans (y compris devant les troisième et cinquième commissions), me donne une perspective unique et une expérience approfondie dans la contribution aux réformes du système des organes de traités des Droits de l'Homme des Nations Unies.

APERÇU DES EXPÉRIENCES EN MATIÈRE DE DROITS DE LA PERSONNE

J'ai un large éventail d'expériences aux niveaux national et international pour faire le pont entre les normes internationales en matière de droits de l'homme, en particulier de droits civils et politiques, et leur jouissance par tous au niveau national. Je suis avocat au Barreau du Sénégal depuis plus de 40 ans et j'ai été membre de diverses ONG nationales et d'autres associations à caractère juridique. En ma qualité d'avocat et de secrétaire général de l'Ordre, j'ai participé à des consultations juridiques et à l'assistance judiciaire aux plus démunis au niveau local et ai représenté le Barreau dans les commissions de réforme professionnelle, d'éthique professionnelle et d'octroi du statut de réfugié. J'ai également fait partie des organes dirigeants d'organisations professionnelles internationales comme d'ONG internationales de défense des droits de l'homme.



EXPÉRIENCE EN MATIÈRE DE JUSTICE JUDICIAIRE, DE TRANSITION ET EN MATIÈRE DE MÉDIATION

J'ai une expérience directe du système de justice internationale. D'abord en qualité d'expert pour le Tribunal pénal international sur l'ex-Yougoslavie ayant participé à la mise à jour de chartiers et à la révélation des premiers cas de viols de masse, puis comme expert dans la poursuite de l'incitation au génocide des Tutsi de 1994. De même, j'ai été témoin expert de la Cour interaméricaine des droits de l'homme au sujet de massacres de ruraux en Colombie. J'ai également une vaste expérience de la médiation, de la réconciliation et de la justice transitionnelle, y compris en tant que Commissaire international à la Commission vérité et justice (Haïti). J'ai participé à la formation des membres de commissions vérité, réconciliation et justice dans plusieurs pays. Je conseille actuellement la RD Congo sur les questions d'impunité et de justice transitionnelle, sur mandat du Conseil des droits de l'homme de l'ONU et à la demande du gouvernement, mon mandat régional sur le Kasai a été élargi à l'ensemble du pays.

